
废料小组年度总结

全年再生铝采购计划 10 万吨，截止目前共计返回 5.6 万

吨，12 月预计完成 6000 吨，全年共计完成 6.2 万吨，完成

年度同步计划的 62%，废料创效 1800 万。

一、未完成年度同步预算的原因

1、23 年开始整个铝行业处于下行期，整体订单情况不

理想，公司为保证利润及最大负荷生产，不得以调整订单结

构，再生铝采购由先前的主动采购变更为了需求采购，每个

月根据生产部门的需求量约在 5000 吨至 6000 吨进行采购，

需求量低于年度计划量。

二、2024 年计划

1、2024 年暂定计划 12 万吨，巩义汇丰铝液 6 万吨，巩

义新格铝液 4 万吨，外购复化锭 2 万吨，为保证明年的计划

完成，现已经开始对高精铝公司下游客户公司边角料进行竞

标以及对国外进口废料的试用都是为全力支持保证巩义汇

丰公司铝业满负荷生产，再生铝液的使用可大幅度减少原铝、

铝锭及中间合金使用量，从而大幅度降低生产成本提高利润

值。

三、工作亮点

1、废料组在再生铝采购业务外还肩负成品扁锭回购，

其中包括河南中力明公司，四川广元高精铝公司，中力公司



全年共计返回扁锭 5.5 万吨，广元高精铝公司由于刚投产运

营全年返回扁锭 2.8 万吨，为高精铝公司整体销量完成添砖

加瓦。

四、市场分析

2024 年国内废铝供应仍然将维持总体紧张的状态，特别

是废料再生铝市场供应短缺更加明显。目前铝的市场应用越

来越广泛，而在控碳排放的大背景下，市场已经存在恶意竞

争的情况，2023 年 12 月起随着逐步放开的国外废料进入国

内市场，应该会对国内废料市场带来一定影响，据目前情况

来看废铝的用量仍将逐年增加。


